

LE JOURNAL

DEPUIS 1863 DU JURA



Mercredi 26 mai 2021
www.journaldujura.ch

No 119 CHF 3.80
J.A. - CH-2501 Bienne 1

Retrouvez
le Journal du Jura sur



9771424962007 30021

L'édito

Philippe Doudot
poudot@journaldujura.ch



La fin de la récré...

Ce n'est pas le culot qui étouffe les membres du Conseil communal de Belprahon! Alors que le vote de Moutier du 28 mars dernier sur l'appartenance cantonale de la cité a mis officiellement un terme à la Question jurassienne, les autorités du petit village soufflent à nouveau sur les braises. Hier, elles ont annoncé qu'elles allaient organiser un nouveau scrutin sur l'appartenance cantonale de leur commune, le 27 juin prochain. Rien que ça. Et tant qu'à faire, elles invitent «le Conseil exécutif à s'investir à nos côtés pour garantir une expression démocratique incontestable du corps électoral, d'en assurer la sécurité et d'œuvrer avec le Conseil communal à une évolution sereine de la situation politique de notre commune». On croit rêver!

Celui-ci prend pour argument le fait que quand les citoyens du village se sont prononcés, le 17 septembre 2017, le vote de Moutier du 18 juin de la même année faisait l'objet de plusieurs recours et donc que les électeurs de Belprahon n'avaient pas pu voter sereinement! Un comité citoyen avait bien tenté de faire annuler ce scrutin du 17 septembre, favorable à sept voix près au maintien dans le canton de Berne, mais sa plainte avait été rejetée. Aucun recours n'ayant été déposé à une instance supérieure, la décision était entrée en vigueur. Telles sont les règles qui prévalent en démocratie. Certes, rien n'est jamais coulé dans le bronze et avec le temps, les décisions peuvent toujours être remises en cause. Mais en démocratie, la règle veut aussi que la minorité se soumette à la majorité, même si celle-ci est ténue. En l'occurrence, les citoyens de Belprahon ont pu voter, conformément à la loi mise en place pour permettre aux communes qui le souhaitaient de se prononcer sur leur appartenance cantonale. Belprahon l'a fait. Pourtant, ses autorités font une lecture biaisée de cette loi pour justifier leur démarche et elles qualifient de «dénî de démocratie» le fait d'avoir dû voter alors que l'avenir de Moutier était incertain. Ne leur en déplaise, les règles de l'Etat de droit ont été respectées.

En revanche, la volonté d'imposer un nouveau scrutin alors que la base légale n'existe plus, ça, c'est un déni de démocratie! D'ailleurs, le Gouvernement jurassien, partie prenante de la Tripartite, se garde bien de s'en mêler et s'en tient à sa position, à savoir qu'avec le vote du 28 mars, la Question jurassienne est réglée. Le Conseil communal a cru bon de solliciter l'appui de la conseillère fédérale Karin Keller-Sutter, présidente de la Tripartite. Elle serait bien avisée de remettre à l'ordre ces autorités et de siffler la fin de la récré...

Belprahon veut revoter sur son appartenance cantonale

Question jurassienne Le Conseil communal de Belprahon jette un pavé dans la mare: jugeant que le vote de

Moutier du 28 mars remplace celui du 18 juin 2017, il estime être à son tour en droit d'organiser un nouveau vote

pour permettre à sa population de choisir son appartenance cantonale en toute connaissance de cause. page 3

L'Hôpital de Moutier sera également doté d'un centre ambulatoire



Stéphane Gerber

HJB A l'instar de ce qu'il a mis en place sur son site de Saint-Imier, l'Hôpital du Jura bernois prévoit, en Prévôté, le réaménagement de différents services. Nombre d'entre eux seront ainsi rassemblés au même étage que l'entrée, et les flux seront optimisés. page 6

HC Bienne Un deuxième étranger engagé

Le HC Bienne a mis sous contrat le défenseur russe Alexander Yakovenko pour une saison. page 11



Keystone

FC Tavannes/Tramelan Anthony Geiser part à la retraite

Une petite révolution va s'opérer cet été au FCTT avec le départ à la retraite du mythique gardien Anthony Geiser et l'arrivée de Maël Zaugg. page 13

Innovation Les medtechs dans l'expectative

La branche attend une action du Conseil fédéral pour débloquer le renouvellement de l'accord donnant le libre accès au marché européen. page 17

Le FCTT s'apprête à changer de gardien!

FOOTBALL Une page de l'histoire récente du FC Tavannes/Tramelan va se tourner avec le remplacement d'Anthony Geiser par Maël Zaugg.

PAR ETIENNE CHAPUIS

Il faudra s'y faire et, pour les fans du FCTT, cela demandera probablement un certain temps d'adaptation. A partir de la saison prochaine, que l'équipe se maintienne ou non en 2e ligue inter, la cage tavanno-tramelote ne sera plus défendue par l'indéboulonnable Anthony Geiser. Une année après son frère aîné Joachim, le mythique gardien – considéré comme l'un des meilleurs derniers remparts de cette catégorie de jeu et qui fêtera ses 31 ans le 14 juin prochain – a choisi en effet de tirer lui aussi sa révérence.

Pour lui succéder, le staff technique a fait appel à Maël Zaugg, un gars de 20 ans domicilié à Bévillard qui évolue depuis l'été dernier à Courtételle, le leader de 2e ligue. L'intéressé a appris les ficelles du métier dans les juniors du FC Bienne, puis au sein du Team BEJUNE, jusqu'à évoluer dans les M21 de Xamax. En janvier 2018, il a même pris part à un camp d'entraînement de la première équipe neuchâteloise en Espagne. «Nous avons décidé d'accorder notre confiance à ce jeune portier plein d'avenir et de talent», souligne le coach Steve Langel. «Il bénéficie d'une formation complète suivie à de bonnes adresses. Et s'il a assez peu joué cette saison à Courtételle, c'est surtout parce qu'il a dû accomplir son école de recrue jusqu'en septembre.» Cela dit, Anthony Geiser ne quitte pas complètement son club de cœur. C'est décidé, le Tramelot lui restera fidèle en tant qu'entraîneur des gar-



Encore quatre matches de championnat et le gardien Anthony Geiser partira à la retraite! MATTHIAS KÄSER

diens. «S'il veut moins s'investir», fait remarquer Steve Langel, «c'est entre autres parce qu'il doit faire face aux exigences d'une réorientation profes-

sionnelle. Il va également se marier prochainement. Mais bon, il sera là pour faciliter la transition et il a promis de rester en forme.» L'idée étant, en



Maël Zaugg, le futur gardien du FCTT. LDD

cas de pépin, de reprendre du service et de donner un coup de main...

Deux absents de marque

Dans l'immédiat, Anthony Geiser disputera bien sûr les quatre derniers matches officiels de la saison actuelle. Le FCTT sera à nouveau à pied d'œuvre dès la semaine prochaine. Mardi, il s'en ira disputer un galop d'entraînement à Payerne. Ensuite, le samedi 5 juin, il livrera son premier match de championnat depuis l'automne dernier à Konolfingen. Pour cette fin de saison, l'entraîneur Steve Langel devra faire face à deux défections de poids. Elles concernent l'arrière latéral Benjamin Mercier (27 ans), qui souffre des séquelles d'un grave accident de ski subi cet hiver dans les Alpes vaudoises, et le défenseur central Yannick Langel (29 ans), à nouveau freiné par son genou récalcitrant.

EN BREF

FOOTBALL

Des tirs au but lors du barrage, au cas où

En raison de la situation épidémiologique, la Swiss Football League a édicté de nouvelles règles pour le match de barrage entre le 9e de Super League (Sion) et le 2e de Challenge League (Thoune). Ainsi, en cas de résultat nul après le match aller du barrage, demain à Thoune (20h30), une séance de tirs au but sera organisée après les 90 minutes de jeu pour déterminer le vainqueur au cas où la deuxième rencontre, prévue dimanche à Sion (16h), ne pourrait avoir lieu. **ATS**

La Mannschaft pour Hansi Flick

Hansi Flick (photo Keystone), l'entraîneur du Bayern Munich jusqu'à cette saison, a signé un contrat de trois ans pour diriger l'équipe d'Allemagne à l'issue de l'Euro cet été. Cette nomination était attendue



depuis plusieurs semaines et ne faisait que peu de doutes, tant l'entraîneur de 56 ans semblait le successeur idéal de Joachim Löw qui, après 15 ans à la tête de la Mannschaft, avait annoncé en mars vouloir arrêter après l'Euro de juin. **ATS**

Des spectateurs samedi à Porto

La finale de la Ligue des champions, samedi à Porto entre Manchester City et Chelsea, se disputera devant 16 500 spectateurs. Les autorités portugaises ont donné leur accord pour que le stade du Dragon ne sonne pas vide. Les deux clubs anglais ont reçu chacun un contingent de 6000 billets tandis que l'UEFA a mis en vente hier après-midi 1700 tickets. Pour entrer dans le stade, il faut présenter un certificat de vaccination anti-Covid ou un test négatif. **ATS**

Gennaro Gattuso à la Fiorentina

Gennaro Gattuso a été nommé entraîneur de la Fiorentina. Ceci moins de 48h après l'annonce de son départ de Naples et avec la charge de redorer le blason de la Viola après une saison compliquée. L'ex-coach du FC Sion succède à Giuseppe Iachini, rappelé en mars pour assurer le maintien (13e) après la démission surprise de Cesare Prandelli. **ATS**

ATHLÉTISME

Lea Sprunger ne s'alarme pas

Lea Sprunger joue décidément de malchance en ce début de saison. La Vaudoise de 31 ans souffre d'une «petite rupture du tendon d'Achille gauche». La championne d'Europe 2018 et 4e des Mondiaux 2019 sur 400 m haies demeure optimiste. «Ça peut paraître alarmant, mais je reste confiante. J'ai tout à disposition ici (réf: à Papendal) pour faire les meilleurs soins possibles. J'espère qu'on est dans la bonne direction», a-t-elle affirmé. «Il me reste suffisamment de temps pour être en forme à la fin juillet pour les JO de Tokyo», ultime objectif d'une carrière qui s'arrêtera à la fin de la saison. **ATS**

Unai Emery sur la route de ManU

FOOTBALL Manchester United doit surmonter l'écueil Villarreal en finale de l'Europa League, ce soir à Gdansk (21h), pour espérer redevenir maître de la C3, quatre ans après son sacre de 2017.

Marcus Rashford, Paul Pogba et toutes les stars manciuniennes suffiront-elles face à l'expérience et au palmarès d'Unai Emery (photo Keystone), triple vainqueur de l'Europa League avec Séville (2014,

chester United et Villarreal ont toujours débouché sur un 0-0! Mais ce soir, l'un ou l'autre devra l'emporter. Pour l'heure, difficile de désigner un favori. Le technicien basque Unai Emery, ancien en-



lors de l'éclatante victoire (4-0) face à l'ancienne équipe

gure plus modeste, pour le porter vers les sommets, comme il l'avait fait avec le Séville FC.

Un cran plus haut

Pour Ole Gunnar Solskjaer et Manchester United, cette finale sera l'occasion de valider leur retour au premier plan. Longtemps considéré comme un entraîneur en sursis, nommé en vertu de son illustre passé de «Red Devil» pour patienter jusqu'au prochain grand nom après José Mourinho ou



PUBLICITÉ

Plus de sécurité pour moins d'argent.

ACTION VÉHICULES EN STOCK VOLVO XC60 «SAFETY»

Assurez-vous de bénéficier d'un rabais supplémentaire de CHF 3307.- maximum sur votre nouvelle Volvo XC60 d'ici le 30 juin 2021. Nous avons des modèles de véhicules neufs dans divers colors et variantes de motorisation en stock pour vous. Nous vous conseillons volontiers sur les modèles disponibles.

Cumulable avec toutes les primes actuelles et le leasing Suède.

Exemple de calcul
Volvo XC60 B4 AWD Mild Hybrid R-Design/AT
Prix neuf CHF 78 328.-